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两名环卫工人在垃圾中寻找儿童手表。图据山西晚报

将对两名环卫工予以奖励
近日，“山西大同市两名环卫工人4

小时翻8吨垃圾帮游客找回儿童手表”
一事引发网友普遍质疑。

针对网友关心的问题，7月14日，记
者采访了大同市城管局副局长肖志刚、
大同市新城环境卫生工程有限公司
经理王军和该公司清洁部部长温东。

肖志刚介绍，城市管理局是服务
单位，对12345热线转办的事情接诉
即办，没有过多考虑“值不值”的问题，
此次求助的卢女士是普通游客，没有
其他身份，不管是本地市民还是外地
游客，他们都会提供帮助。肖志刚坦
言，此次事件对工作有促进作用，坦诚
接受网友的批评，下一步会对环卫工
人有一定奖励。

具体怎么奖励，王军介绍，环卫公
司将拿出部分经费，成立“助人为乐”
基金，目前正在落实资金来源、制定奖
励规则，将给予此次事件涉及的两名
环卫工人奖励。并且以后对所有乐于
助人的员工都会进行一定奖励。

温东直接参与了整件事情的处理
过程。温东介绍，他是当天上午10点
半左右对接上卢女士，当时确定卢女
士丢失的手表已随垃圾进入中转站挤
压箱，但箱内有约8吨垃圾，为尽快找
回失物，下午公司将垃圾转运至富乔
垃圾焚烧发电场的一个平台寻找，这
块平台在室内，类似厂房，有通风设
备，不存在室外暴晒情况。

寻找过程中，卢女士曾提出“实在
找不到就别找了。”温东介绍，因工人
已将垃圾摊开，且手表有定位功能，所
以他们决定继续寻找。手表找到后，
卢女士发了一个微信红包，请他转交
两位环卫工，但他认为这是本职工作，
不应收钱，便没有点开红包。

据人民日报客户端

7月1日下午，广东深圳的卢女士一家
乘坐高铁从山西太原抵达大同。列车上，
孩子将儿童手表装入纸质垃圾袋中玩耍，
下车时不慎遗忘在列车上。最终，装有儿
童手表的垃圾袋被当做垃圾处理。接到
求助信息后，次日两名环卫工人花费4个
多小时，徒手从约8吨的垃圾中找到手表。

该事件经当地媒体报道后，引发网
友质疑。有网友表示，“为了一个儿童手
表，这样的行为有必要吗？”还有网友表
示，“谁来心疼环卫工人？”

事件还原
游客丢失儿童手表

环卫工人从约8吨垃圾中找到

7月1日下午，卢女士一家乘坐高铁
从太原抵达大同。列车上，孩子将儿童
手表装入干净的纸质垃圾袋中玩耍，下
车时不慎遗忘在列车上。出站后，卢女
士立即向大同南站派出所求助。由于儿
童手表具备定位功能，经查询发现，手表
定位仍显示在大同南站，卢女士由此判
断手表已被当作垃圾处理。

“第二天我们预约了云冈石窟景区参
观，也不能‘追着垃圾跑’，便有了放弃的
想法，可定位明明知道在哪里，于是有人
推荐我们拨打12345政务服务便民热线。”
次日上午，卢女士拨打了该热线向大同市
城市管理局求助。大同市新城环境公司

工作人员第一时间与卢女士取得联系，经
追踪，确定手表已随垃圾进入中转站挤压
箱，但箱内有约8吨垃圾，寻物难度陡增。

为尽快找回失物，大同市新城环境
公司紧急将垃圾转运至富乔垃圾焚烧发
电场空地。两名环卫工人不惧脏乱，徒
手在垃圾堆中逐一翻找。经过4个多小
时的不懈努力，2日下午4点50分左右，
丢失的儿童手表终于从堆积如山的垃圾
中找到，并于当晚送还至卢女士手中。

网友质疑
为了一个儿童手表
有这个必要吗？

13日上午，记者分别向大同市城市
管理局和大同市新城环境卫生工程有限
公司进行求证：大同市城管局的电话一
直无人接听；大同市新城环境卫生工程
有限公司曾在其官方微信公众号上转发
了当地媒体的报道。

该事件一经报道，引发了网友质
疑。有网友认为，相比于一个儿童手表，
环卫工高温作业4个多小时的人力成
本、垃圾转运处理费用远超物品价值，同
时高温下徒手翻找垃圾存在健康风险，
报道也未提及对环卫工人的额外补贴或
防护措施。

记者注意到，目前视频已无法查看。
华西都市报-封面新闻记者宋潇

调整开始
问：周一沪指高开，盘

中冲高震荡，收盘上涨，你怎
么看？

答：市场周一涨跌不一，
沪指逆势上涨。盘面上个股
涨多跌少，贵金属、能源金属
板块表现较好。截至收盘，
两市涨停超60只，跌停9只。
技术上看，沪深股指均收于5
日均线之上，两市合计成交
14587亿元环比萎缩；60分钟
图显示，各股指均失守5小时
均线，60分钟MACD指标均出
现死叉；从形态来看，由于时
间窗口已来临，周一各股指盘
中即便有冲高，但均未再刷新
近期高点，相反各股指短中线
技术指标还出现卖出信号，后
市失守5日均线仅是时间问
题。期指市场，各期指合约
累计成交、持仓均减少，各合
约负溢价水平整体显著增
加。综合来看，短期阶段性
调整已开始，后市将陆续考
验均线支撑。

资产：周一按计划以7.32
元 均 价 卖 出 华 创 云 信
（600155）20万股；另以19.5元
均价卖出电投能源（002128）
26万股。目前持有华创云信
110万股、鲁信创投（600783）
60万股、矽电股份（301629）3
万股、智莱科技（300771）40万
股、振江股份（603507）25万
股。资金余额33544487.88
元，总净值64665487.88元，盈
利32232.74%。

周二操作计划：振江股
份、智莱科技、华创云信、矽电
股份、鲁信创投拟持股待涨。

胡佳杰

国防部新闻发言人蒋斌14日就
近期涉军问题发布消息并答记者问。

日方应在军事安全领域谨言慎行

有记者问，日政府消息人士称，
日方计划向菲律宾出口6艘“阿武
隈”级护卫舰。有分析认为，此举意在
应对“中国海上扩张”。请问发言人有
何评论？

蒋斌说，我们一贯主张，有关国家
间的防务安全合作不应针对第三方或
损害第三方利益。二战期间，日本军
国主义对包括中国、菲律宾在内的周
边国家进行侵略和殖民统治，侵占南
海诸岛，负有严重历史罪责。近年来，
日方突破和平宪法和“专守防卫”原
则，不断对外输出武器装备，妄图拉

“小圈子”搅局南海，给亚太地区制造
不稳定因素。

他表示：“今年是中国人民抗日战
争暨世界反法西斯战争胜利80周年，
我们敦促日方深刻反省、汲取历史教
训，在军事安全领域谨言慎行，多做有
利于维护地区和平稳定的事。”

坚定支持建立东南亚无核武器区

有记者问，据报道，菲律宾防长近
日接受采访称，中国同意签署《东南亚
无核武器区条约》议定书“只是做做样
子”，中方作为世界最大核武库之一，
应率先实现无核化，才能展现诚意。
请问发言人有何评论？

“菲方某些人经常对中方维护地
区和平的努力无端攻击抹黑，不知是
代表他个人还是代表国家立场？令人
费解。”蒋斌说，“建立东南亚无核武器
区对加强国际核不扩散体系、促进地
区和平稳定意义重大，有助于维护东
盟国家的根本安全利益。中方对此坚
定支持，已明确表示愿率先签署条约
议定书。”

他表示，中国奉行不首先使用核
武器的政策，承诺无条件不对无核武
器国家和无核武器区使用或威胁使用
核武器，是核武器国家中唯一做出上
述承诺的国家，中国核力量及核政策
是对世界和平的重要贡献，国际社会
对此有目共睹。 据新华社

新华社北京7月14日电国防部新
闻发言人蒋斌14日在答记者问时表
示，“台独”武装妄图以卵击石、挑衅引
战，最终只能是粉身碎骨、自取灭亡。

有记者问，据报道，台防务部门
负责人近日称首支“海马斯”多管火
箭导弹连成军，有效提升台军精准
打击能力和整体防卫效能。此外，
台防务部门批准从美国采购168辆
M109A7自行榴弹炮。请问发言人
有何评论？

蒋斌说，民进党当局企图“倚美
谋独”，不惜“媚美卖台”，用台湾民众
的血汗钱向美国交“保护费”，拿美制
武器给自己壮胆打气，完全是打错了
算盘、自欺欺人。“以武拒统”是绝路，

“台独”武装妄图以卵击石、挑衅引
战，最终只能是粉身碎骨、自取灭亡。

另有记者问，据报道，针对民航
局宣布启用M503航线W121衔接
线，民进党当局称，此举压缩台空防

纵深及预警时间，试图彻底抹去“海
峡中线”，对台构成“军事威胁”。有
媒体称，此次调整正值台“汉光演
习”即将举行之际，可能导致两岸局
势升温。请问发言人有何评论？

蒋斌说，台湾是中国的一部分，
根本不存在什么“海峡中线”。有关
航线的设立和启用是主管部门根据
民航发展管理需要开展的一项常规
工作，对两岸同胞都有利。民进党
当局为一党之私，借此渲染所谓“大
陆军事威胁”，妄图制造安全焦虑，
升高对立对抗，阻挠两岸交流，不得
人心、不会得逞。

他表示，当前两岸关系紧张动
荡的根源，在于民进党当局勾连外
部势力不断进行谋“独”挑衅。希望
广大台湾同胞看清民进党当局的谋

“独”真面目，认清“台独”分裂的严
重危害，坚决反对“台独”分裂行径，
共同维护台海和平稳定。
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国防部新闻发言人：

“台独”武装挑衅引战终将自取灭亡

国防部新闻发言人就近期涉军问题发布消息并答记者问

日本妄图拉“小圈子”搅局南海

花费4个多小时

环卫工翻约8吨垃圾找儿童手表引质疑
最 新 回 应


